



BZ

SECRETARÍA EJECUTIVA.

Acta de la Sesión Ordinaria del día 24 de marzo de 2025

En la ciudad de Monterrey, capital del estado de Nuevo León, siendo las once horas del día veinticuatro de marzo de dos mil veinticinco, instalados en la Sala de Sesiones del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León, ubicado en la calle 5 de mayo, número 975 oriente, Centro de Monterrey, Nuevo León, se llevó a cabo la Sesión Ordinaria en modalidad presencial, contando con la asistencia de siete Consejeras y Consejeros Electorales, quienes integraron el quórum de ley, así como el Secretario Ejecutivo y seis representantes de partido político acreditados ante el Consejo de este Instituto Electoral.

Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco,
Consejera Presidenta del Consejo General,
y las Consejeras y Consejeros Electorales:
Mtro. Carlos Alberto Piña Loredó;
Mtra. Martha Magdalena Martínez Garza;
Lic. María Guadalupe Téllez Pérez;
Lic. Alejandra Esquivel Quintero;
Mtro. Michael Alberto Banda Espinosa;
Mtro. Diego Aarón Gómez Herrera.

117

Además, estuvieron presentes las personas representantes de los Partidos Políticos:

Lic. Filiberto Martín Garza de la Garza, del Partido Acción Nacional;
Dr. Juan Manuel Esparza Ruiz, del Partido Revolucionario Institucional;
Lic. Olga Lucía Díaz Pérez, del Partido Verde Ecologista de México, asistencia virtual;
Mtro. Obet Beltrán Moreno, del Partido del Trabajo;
Lic. Virginia del Rosario de León Vega, del partido Morena, asistencia virtual;
Dr. Jorge Garza Talavera, del Partido Vida NL.

Así como del Mtro. Martín González Muñoz, Secretario Ejecutivo.

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muy buenos días, siendo las once de la mañana con tres minutos del día veinticuatro de marzo de 2025

damos inicio a esta sesión de carácter ordinaria, solicito al Mtro. Martín González Muñoz desahogar los dos primeros puntos del orden del día. 

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta, muy buen día. El primer punto es el registro de asistencia y declaración de quórum, les informo que existe quórum legal para sesionar y, por lo tanto, los acuerdos que lleguen a tomarse en esta sesión serán válidos. Como segundo punto tenemos la lectura y aprobación en su caso, del proyecto del orden del día que es el siguiente: 

1. Registro de asistencia y declaración de quórum.
 2. Lectura y aprobación en su caso, del orden del día.
 3. Lectura y aprobación en su caso, de los proyectos de actas de las sesiones ordinaria del 24 de febrero y extraordinaria del 6 de marzo, ambas del 2025.
 4. Informe de los escritos recibidos por la Secretaría Ejecutiva.
 5. Informe de actividades de la Secretaría Ejecutiva.
 6. Informe de actividades públicas de la Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León.
 7. Informe de actividades de las Consejerías Electorales del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León.
 8. Asuntos Generales.
- 

Es el orden del día para esta sesión.

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muchas gracias Secretario, ¿alguien tiene comentarios sobre el proyecto del orden del día?, al no haber comentarios, solicito al Secretario lo someta a votación. 

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto. Se consulta entre las Consejeras y los Consejeros Electorales la aprobación del proyecto de orden del día. Quienes estén por la afirmativa favor de levantar la mano. Ha quedado aprobado el orden del día. 

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Antes de continuar me daría mucho gusto, más bien me da mucho gusto el darle la bienvenida al representante del PAN a Filiberto Martín Garza de la Garza a esta herradura, bienvenido. Gracias. El tercer punto del orden del día corresponde a la aprobación de los proyectos de actas que fueron remitidos con la convocatoria de esta sesión, ¿alguien tiene comentario sobre los proyectos?, al no haber comentarios solicito al Secretario lo someta a votación. 

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con gusto Presidenta. Se consulta entre las Consejeras y los Consejeros Electorales la aprobación de los proyectos de actas de las sesiones 

ordinaria del 24 de febrero y extraordinaria del 6 de marzo, ambas del 2025. Quienes estén por la afirmativa favor de levantar la mano. Han quedado aprobadas dichas actas. **(Se anexa a la presente los documentos íntegros antes mencionados, como Anexo Número Uno).**

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Pasamos al siguiente punto que es el informe de los escritos recibidos por la Secretaría Ejecutiva, solicito al Mtro. Martín González Muñoz dé lectura a la síntesis correspondiente.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con gusto Presidenta. "La Secretaría Ejecutiva da cuenta de un extracto del informe de los escritos recibidos del 25 de febrero al 24 de marzo 2025. Cincuenta oficios del Instituto Nacional Electoral, remitiendo documentación y solicitando información relacionada con este organismo electoral. Doscientos treinta y dos oficios del Tribunal Electoral del Estado, la Sala Superior y la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, notificando diversos acuerdos de admisión, plenarios, sentencias definitivas y la devolución de expedientes. Seis oficios de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, solicitando diversa información para la integración de las carpetas de investigación. Un oficio de la Secretaría de Participación Ciudadana del Estado, invitando a participar en el Plan de Acción Local de Gobierno Abierto 2025-2027. Un oficio del Instituto Estatal de las Mujeres, invitando a participar como expositor a este Instituto Electoral, dentro de los servicios que ofrece en beneficio de la comunidad estudiantil. Doscientos cuarenta y dos escritos de contestación con motivo de la integración de diversos Procedimientos Sancionadores. Ochenta y un escritos de partidos políticos compareciendo dentro de procedimientos sancionadores; dando respuesta a requerimientos de este Instituto y solicitando diversa información, entre otros. Un oficio de la Dirección Jurídica de este Instituto remitiendo el informe que establece el artículo 365 de la Ley Electoral, con respecto a los procedimientos administrativos sancionadores. A todos los escritos recibidos se les ha dado el trámite correspondiente, turnándolos a las diversas áreas de la Secretaría Ejecutiva; algunos ya han sido contestados y otros se encuentran en dicho proceso". Es cuanto Presidenta. **(Se anexa a la presente el documento íntegro antes mencionado, como Anexo Número Dos).**

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muchas gracias, ¿alguien tiene comentarios sobre el informe?, continuamos con el desahogo del quinto punto que es el informe de actividades de la Secretaría Ejecutiva, solicito al Mtro. Martín González Muñoz dé lectura a la síntesis correspondiente.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta. "En cumplimiento a los artículos 103 fracción décima quinta de la Ley Electoral para el Estado y 43 del Reglamento de Sesiones del Consejo General de este Instituto, me permito leer un extracto del informe circulado previamente, respecto de las actividades realizadas por la Secretaría Ejecutiva,

así como por sus direcciones y unidades: se continúa con la campaña institucional permanente, mediante la promoción y difusión de las diversas actividades, concursos y eventos que realiza este organismo, publicando sus contenidos informativos y promocionales a través de las redes sociales institucionales; asimismo, se implementó una campaña temática con motivo de la conmemoración del 8 de marzo, Día Internacional de las Mujeres, y se continúa con la campaña sobre la consulta popular, sus características y sus etapas. En seguimiento al proyecto de Promotoras y promotores de ciudadanía, las y los jóvenes integrantes de la décimo quinta generación sensibilizaron a 425 personas en espacios educativos, laborales y familiares, con los temas de Democracia como forma de gobierno, Instrumentos de participación ciudadana, Perspectiva de género y Derechos Humanos. Como parte del proyecto Laboratorio de Prácticas Participativas de las Juventudes en Nuevo León, el 26 de febrero las juventudes integrantes del Grupo Motor sostuvieron una enriquecedora plática con el Dr. Sergio Fajardo Valderrama, con el fin de fortalecer sus conocimientos sobre liderazgo público y participación ciudadana. Además, el 28 de febrero se publicó en el canal de YouTube del Instituto el episodio piloto del podcast "Jóvenes Voces", con la participación de Alondra Fraustro Cardiel, divulgadora científica y activista ambiental. En cuanto al proyecto de la Ruta 365: El Camión de la Ciudadanía, se visitaron diversas instituciones educativas de Guadalupe y Monterrey, en donde se llevó a cabo el taller "Cuando yo gobierne" y se contaron cuentos con el teatro kamishibai. Como parte del proyecto ¡Conozcámonos! Visitas guiadas, en este período se recibieron a 179 estudiantes de los niveles de secundaria y preparatoria técnica. A través de estos recorridos se brinda conocimiento práctico sobre el quehacer de este Instituto y sus espacios clave, y se sensibiliza sobre la importancia del ejercicio de una ciudadanía activa. Con la finalidad de fortalecer las competencias del personal, los días 13 y 19 de marzo, se llevaron a cabo, respectivamente, los cursos denominados "Inducción a la Ley de Archivo" y "Recomendaciones para la carga de los formatos de obligaciones de transparencia, de la Plataforma Nacional de Transparencia" impartidos por la Dirección del Archivo General del Estado y el INFONL. Como parte de las funciones de la Unidad de Desarrollo Institucional, en este periodo se dio seguimiento a las actividades realizadas por parte del personal del Servicio Profesional Electoral Nacional de este Instituto, quienes realizaron actividades en cumplimiento a las metas del propio Servicio, entre las que se destacan la visita a diversas instituciones educativas para la realización de foros, la realización de un video institucional sobre la votación en las elecciones estudiantiles y el análisis de las bases de datos de resultados de la Consulta Infantil y Juvenil 2024, con el fin de realizar las infografías digitales con la información más relevante. En el marco de la conmemoración por el Día internacional de las Mujeres, el 7 de marzo se llevaron a cabo diversas actividades, entre las que destacan la inauguración de la exposición: Raíces de Poder, Alas de Cambio", la ceremonia de firma de un convenio de colaboración con la FDE y la impartición a hombres y mujeres colaboradores de este organismo, respectivamente, de los talleres de "Masculinidades Alternas" y de Seguridad y Autocuidado para Mujeres "El cuidado también es político". Es cuanto al informe. Antes de dar el uso de la voz doy cuenta de la asistencia de manera remota a esta sesión de la licenciada Virginia del Rosario de León Vega representante del partido Morena, quien ingresó a las once horas con doce minutos. Es cuanto Presidenta. **(Se anexa a la presente el documento íntegro antes mencionado, como Anexo Número Tres).**

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Gracias Secretario, ¿alguien tiene comentarios sobre el informe?, no. Como sexto punto del orden del día tenemos el Informe de las actividades públicas realizadas por la de la voz, en mi calidad de Presidenta, solicito al Mtro. Martín González Muñoz dé lectura al informe correspondiente.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta. “La Presidenta Beatriz Adriana Camacho Carrasco, participó en las siguientes actividades públicas: El 24 de febrero brindó un mensaje de felicitación a las personas titulares de Direcciones, Unidades, Coordinaciones y del Órgano Interno de Control de este instituto, quienes recibieron su constancia por haber concluido el curso *Habilidades directivas y nuevas tendencias de negocio*, impartido por la Universidad Iberoamericana Centro de Extensión Monterrey. El primero de marzo asistió a la presentación de la encuesta Así Vamos 2024, junto a autoridades gubernamentales, legislativas, académicas y de la sociedad civil. El 5 de marzo acudió a la conferencia magistral *Derechos de las mujeres: la agenda pendiente* impartida por Leticia Bonifaz integrante del Comité de la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer, como parte de la sesión inaugural del diplomado *Mujeres al frente de la política* organizado por el Instituto Estatal de la Mujer. Estuvo en compañía de mujeres representantes de diversas instituciones públicas, agrupaciones de la sociedad civil y estudiantes. El 6 de marzo asistió al panel *De las leyes a la práctica para construir una sociedad más igualitaria y justa para las mujeres de Nuevo León*, celebrado por la Comisión Estatal de Derechos Humanos en el marco de la conmemoración del 8M, Día Internacional de las Mujeres. El 7 de marzo participó junto a las autoridades de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, el Tribunal Electoral del Estado, las Consejerías Electorales y el de la voz en el corte de listón para inaugurar la exposición *Raíces de Poder, Alas de Cambio*, que fue instalada en la plazoleta de la institución durante el mes de marzo. Así mismo dio firma junto a la Consejera Electoral Alejandra Esquivel Quintero, el de la voz y el Fiscal Gustavo Javier Solís Ruiz al convenio de colaboración con la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales donde se consolidó el compromiso por blindar la integridad de las elecciones al fortalecer los mecanismos de denuncia y acompañamiento a mujeres víctimas de violencia política en razón de género. El mismo día participó como panelista en el diálogo *Mujeres que Transforman Nuevo León*, junto a Gloria Morales, Secretaria de Administración del Estado, Cecilia Carrillo, Directora General de COPARMEX NL y Mónica González Martínez, Defensora de Derechos Humanos de las mujeres, con la moderación de Susana Valdés, conductora del Canal 28. El panel fue realizado por la Secretaría de Administración en el marco de la conmemoración del Día Internacional de las Mujeres, 8 de marzo. El 12 de marzo participó en la sesión extraordinaria del Observatorio de la Participación Política de las Mujeres en Nuevo León, donde se determinó el plan de trabajo y se aprobó el calendario de sesiones y reuniones, así como el acuerdo de modificación del convenio de colaboración. El 19 de marzo asistió junto al Consejero Michael Banda Espinosa a la conferencia *Límites y posibilidades de la 4T* impartida por el periodista y analista político Jorge Zepeda Patterson organizada por el Instituto de Estudios Políticos de la Universidad de Monterrey. El 20 de marzo acudió a la 81ª Asamblea Anual de CAINTRA NL, donde se reunieron personalidades destacadas del ámbito político y empresarial se contó con la

presencia de Claudia Sheinbaum, Presidenta de México, Samuel García Sepúlveda, Gobernador del Estado, autoridades federales, estatales y municipales; empresariado y directivo industrial, titulares de organismos públicos autónomos y miembros de la sociedad civil organizada”. Es cuanto Presidenta.

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muchas gracias. ¿Alguien tiene comentarios sobre el informe?, continuamos con el séptimo punto que es el informe de actividades de las Consejerías Electorales, solicito a la Lic. Alejandra Esquivel Quintero dé lectura al informe correspondiente.

Consejera Electoral, Lic. Alejandra Esquivel Quintero. – Enseguida Consejera Presidenta. “Por lo que hace a las actividades públicas del Consejero Michael Alberto Banda Espinosa son las siguientes: El 24 de febrero, asistió a la entrega de constancias del curso denominado “Habilidades directivas y nuevas tendencias de negocios”, curso el cual fue impartido por la Universidad Iberoamericana Monterrey con el objetivo de actualizar las competencias, conocimientos y estrategias que las y los directivos de este Instituto emplean en sus actividades diarias. El 26 de febrero, asistió a la bienvenida y reunión inicial del grupo motor del Laboratorio de prácticas participativas de las juventudes en Nuevo León, en la cual se contó con la participación del Dr. Sergio Fajardo, así como integrantes del Comité Asesor del Grupo Motor, cuyo propósito fue fortalecer los lazos entre el Instituto y las juventudes, así como inspirar el ejercicio del liderazgo desde una perspectiva cívica y democrática. El 7 de marzo, asistió a los siguientes eventos realizados por este Instituto en el marco del Día Internacional de las Mujeres: Inauguración de la Exposición: “Raíces de poder, alas del cambio”, y Firma del Convenio de Colaboración con la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales del Estado de Nuevo León. Asimismo, participó con un mensaje de bienvenida en el taller “Masculinidades alternas”, impartido por el Mtro. José María Delgado Félix del Instituto de Formación Profesional de la Fiscalía de Justicia del Estado de Nuevo León. El 12 de marzo, asistió a la Presentación de la revista No. 5 Punto Dorsal: “Monstruos de nosotres mismos”, en el marco de la Feria Universitaria del Libro UANLeer, presentada por la autora de la revista Marissa Rodríguez Sánchez. El 13 de marzo, asistió al curso de Introducción a la Ley de Archivo, impartido por el Lic. Héctor Jaime Treviño Villarreal, Director del Archivo General del Estado, dirigido al personal de este Instituto, con la finalidad de instruirles respecto a los principios y las bases generales para la organización, conservación, administración y preservación de los archivos en resguardo de las áreas. El 19 de marzo, asistió a la conferencia: “Limites y posibilidades de la 4T”, a cargo del periodista, escritor, analista político, economista y sociólogo mexicano Jorge Zepeda Patterson, la cual fue impartida en las instalaciones de la Universidad de Monterrey. El 20 de marzo, fungió como moderador de la primera mesa denominada: “Retos y desafíos en la implementación de acciones afirmativas para la postulación exclusiva de mujeres en presidencias municipales de Hidalgo y Tlaxcala”, impartida por personas funcionarias electorales de esas entidades federativas al personal de este Instituto. Ahora bien, por lo que hace a las actividades del Consejero Diego Aarón Gómez Herrera, son las siguientes: El 21 de febrero, asistió a la presentación del libro “El Derecho Fundamental al voto del sufragio

tradicional al voto por internet de los mexicanos en el extranjero", que se realizó en el auditorio de la Facultad de Derecho y Criminología de la UANL. El 24 de febrero, acudió a la entrega de reconocimientos al personal del Instituto que concluyó el curso "Habilidades directivas y nuevas tendencias de negocio", impartido por la Universidad Iberoamericana. El 27 de febrero, estuvo presente en la visita guiada que la Escuela Secundaria No. 4 "Miguel Alemán Valdés" realizó en el Instituto. El 28 de febrero, estuvo presente en reunión que los Consejeros Electorales sostuvieron con el Dr. Sergio Fajardo, como parte de las actividades del Laboratorio de Prácticas de las Juventudes de Nuevo León. El día 07 de marzo, en el marco del Día Internacional de la Mujer, dirigió un mensaje de bienvenida para el taller denominado "Masculinidades alternas", el cual se impartió en este Instituto. En esa misma fecha, también acudió a la inauguración de la exposición "Raíces de poder, Alas de cambio" en la plazoleta del IEEPCNL, y a la la firma del convenio de colaboración con la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales en Nuevo León. El 12 de marzo, acudió a la presentación de la revista Punto Dorsal, en su número 5: "Monstruos de nosotrxs mismxs", en el marco de la Feria Universitaria del Libro UANL. Y por lo que hace a las actividades en las que participé la de la voz, son las siguientes: El día 24 de febrero, asistió a la entrega de constancias del curso "Habilidades directivas y nuevas tendencias de negocio" en el que participaron personas Titulares de Direcciones, Unidades, Coordinaciones y del Órgano Interno de Control de este Instituto. El 26 de febrero, acudí a la plática que el Grupo Motor tuvo con el Dr. Sergio Fajardo, donde se intercambiaron experiencias y consejos para afrontar futuros retos. El día 27 de febrero, asistió a la visita que realizó el alumnado de la Escuela Secundaria No. 4 "Miguel Alemán Valdés" por las instalaciones de este Instituto, en el cual se le brindó información sobre las actividades que realiza este órgano electoral. El día 7 de marzo, en el marco del Día Internacional de las Mujeres, dentro de las actividades que se realizaron en esta Institución, brindó un mensaje de bienvenida a las asistentes del taller de defensa personal "El cuidado también es político". El mismo día 07 de marzo, asistí a la inauguración de la exposición "Raíces de poder, Alas de cambio", la cual refleja la representación en cargos de elección popular de las mujeres en ayuntamiento. Dicho evento tuvo lugar en las instalaciones de este órgano electoral, además se contó con la presencia de la Magistrada Presidenta del Tribunal Electoral Local y el Fiscal de Delitos Electorales. Así mismo, el día 07 de marzo, como parte del fortalecimiento institucional entre la Fiscalía y este Instituto, fungí como testigo de honor y brindé un mensaje en la firma del Convenio de Colaboración que tiene como propósito reafirmar el compromiso de erradicar la violencia política contra las mujeres y garantizar su libre participación política. Finalmente, el día 12 de marzo, moderé la presentación de la revista Punto Dorsal No.5 titulada "Monstruos de nosotrxs mismxs. Reflexiones políticas y culturales del miedo", en la Feria Universitaria del Libro UANL Leer 2025." Es cuanto Consejera Presidenta.

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. —

Muchas gracias, ¿alguien tiene comentarios sobre el informe?, no. Continuamos con el último punto del orden del día donde tenemos los asuntos generales, si alguien tiene algún tema a tratar en este punto favor de indicarlo, no. Habiendo agotado todos los puntos del orden del día agradezco su participación.

Con lo anterior, y siendo las once horas con veinticinco minutos del día 24 de marzo de dos mil veinticinco, se declara la clausura de la Sesión Ordinaria. Firmamos para constancia. YO, Mtro. Martín González Muñoz, en mi calidad de Secretario Ejecutivo del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León, y con base en el audio y video de la sesión, DOY FE de lo asentado en la presente acta; la cual fue aprobada por el Consejo General de este Instituto en Sesión Ordinaria celebrada el veintiocho de abril de dos mil veinticinco; lo anterior de conformidad con lo establecido en los artículos 103 fracción I de la Ley Electoral para el Estado de Nuevo León; y 72 del Reglamento de Sesiones del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Nuevo León.



Beatriz
A. Cordero